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У Жигулёвского известкового завода богатая история. Своё начало она берёт с 1875
года, когда самарский купец Назаров купил земли в Ширяевском буераке и в 1880 году
построил напольные печи по производству извести. В 1900 году купец Г.С. Ванюшин,
купивший завод у Назарова, провёл масштабную по тем временам реконструкцию печей,
а также строительство новых известеобжигательных печей. И после Октябрьской
революции завод не был заброшен, он был национализирован и продолжил производить
для строительной индустрии необходимую продукцию.
Давайте вспомним послевоенные годы разрухи, как нужны были стране новые дома,
школы, дороги, заводы. Жигулёвские горы продолжали отдавать свои богатства людям. 

Но вот в стране прошла перестройка, многие заводы и фабрики остановились. Как
жить, где работать, чем детей кормить? Эти вопросы в девяностые годы озадачили
многих россиян. Но завод в Богатыре выстоял, сохранил трудовой коллектив, рабочие
места. Он и сейчас является гарантом занятости и социальной защиты местного
населения. В этом огромная заслуга руководства предприятия и кадровых специалистов.
«Живёт завод - живёт народ!» - эту меткую фразу, словно девиз всего населения села
Богатырь, сказал Владимир Петрович Михайлов. Он ветеран предприятия, работает с
1971 года, после службы в армии. Первоначально устроился слесарем, а после
окончания школы рабочей молодёжи освоил профессию машиниста дробильной
установки. Затем более 20 лет трудился механиком дробильно-сортировочного участка,
а с 2006 года и по сей день работает начальником цеха по переработке нерудных
материалов. В его подчинении почти полсотни рабочих.

  

В канун юбилея прошу Владимира Петровича сказать, что, по его мнению, выделяет
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жителей Богатыря. Немного подумав, он констатирует, что люди здесь в  последнее
десятилетие стали более ответственными, за работу держатся. И село по-особому
расцвело, крыши домов цветными стали, дворы - чистыми.  Своим землякам он желает
благополучия, родному заводу - процветания.
Своего товарища по труду поддерживает и начальник ремонтно-строительного цеха
Геннадий Николаевич Рубцов, он работает на ЖИЗе с 1973 года. Помнит, как возводили
здания цехов, многоэтажных жилых домов и других производственных и социальных
объектов. Строили всё силами предприятия. Геннадий Николаевич - профессиональный
строитель, окончил Куйбышевский инженерно-строительный техникум, работал в
архитектуре. Завод любит как своё детище, здесь многое сделано его мозолистыми
руками. Ветерану 72 года, но на заслуженный отдых сам не торопится, да и коллектив
не отпускает. Его знания востребованы.
Двадцать один год на пенсии Виктор Данилович Азязов, но и он с заводом не
расстаётся. Двадцать лет отработал в должности главного инженера, последующие
тринадцать лет - заместителем главного инженера по горным работам. В Богатырь он
переехал по приглашению экс-директора ЖИЗа Василия Петровича Порохняка, окончил
инженерно-технологический факультет в то время ещё Куйбышевского
политехнического института. Знания инженера-технолога твёрдых технических веществ 
и большой опыт работы Азязова предприятием востребованы и по сегодняшний день.
Нынешний главный инженер Владимир Александрович Кубеткин тоже к заводу сердцем
прикипел. Это было заметно, когда он рассказывал о более чем вековой истории
предприятия. Гордится он  успехами и сегодняшнего коллектива, модернизацией
производства и предстоящим запуском новой технологической линии для выработки
кубовидного щебня мелких фракций, который очень востребован во многих отраслях
строительства.
АО «Жигулевский известковый завод» является крупнейшим в Поволжье
производителем извести, строительного отделочного камня. Продукция пользуется
большим спросом как на внутреннем рынке Самарской губернии, так и за её пределами.
Для населения побережья ОА «ЖИЗ» является градообразующим. На заводе работают
350 человек. Для их семей завод – основной источник дохода и социальных гарантий.
Главный бухгалтер Людмила Михайловна Титкова – тоже ветеран АО «ЖИЗ». Первого
августа этого года исполнится 50 лет с момента её прихода на предприятие. Начинала
работать счетоводом, была бухгалтером материального отдела, заместителем главного
бухгалтера, выросла до главного специалиста. Она говорит, что предприятие работает
стабильно и своевременно выплачивает заработную плату своим работникам – это в
приоритете. Её пожелания в юбилей Богатыря: чтобы у завода было больше надёжных и
платёжеспособных потребителей.
А вот об экономической составляющей  все заботы возложены на нового генерального
директора, выпускника Самарского государственного экономического университета,
кандидата экономических наук Артёма Васильевича Шепелева. Он подытоживает наш
разговор с ветеранами, говорит, что на предприятии не новичок, и ему хорошо известны
все стадии производства. С 2010 года преподаёт в СГЭУ инновационный менеджмент
на кафедре прикладного менеджмента. Теперь горит желанием объединить науку с
практикой.
Скучать здесь не придётся, уверен генеральный директор. Опираясь на богатый
производственный опыт предприятия, он планирует внедрять современные методики
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управления и совершенствовать существующие бизнес-процессы. В планах развития
предприятия: автоматизация процессов, разработка и выпуск новой рентабельной
продукции, обучение и переобучение персонала. Поясняя необходимость внедрения
научных разработок в производство, Артём Васильевич привёл знаменитый тезис, что
«теория без практики мертва, а практика без теории слепа». 
Нам остаётся только пожелать, чтобы завод и дальше процветал и приносил пользу
экономике Самарской области и родному селу Богатырь.
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